



La Dépêche

L'actualité économique



N° 723 - Mercredi 4 Décembre 2019 - Service de la Communication et de la Documentation (SCD)

LES TITRES

La Côte d'Ivoire 1er producteur Africain de banane dessert avec 450 000 tonnes en 2019

page 1

Cacao : l'ICCO anticipe finalement un déficit de 21000 tonnes en 2018/2019

page 2

Les grands chocolatiers réclament une approche européenne dans le secteur du cacao

page 2

À LA UNE

La Côte d'Ivoire 1er producteur Africain de banane dessert avec 450 000 tonnes en 2019



Avec une production nationale d'environ 450 000 tonnes enregistrée cette année, la Côte d'Ivoire confirme son leadership dans la filière sur le continent africain.

La filière banane dessert en Côte d'Ivoire a poursuivi son dynamisme entamé au premier trimestre 2019 et clôturé cette année 2019 avec une belle performance. **Avec une production nationale d'environ 450 000 tonnes enregistrée cette année, la Côte d'Ivoire confirme son leadership dans la filière sur le continent africain.**

Le chiffre d'affaires 2019 du secteur enregistré par les principaux acteurs exerçant dans la filière notamment BANACI et SIAPA est évalué à 145 milliards FCFA et représente 7% du PIB agricole et 3% du PIB national.

La banane dessert est une filière à fort potentiel, cependant elle doit encore relever d'importants défis. La faiblesse du marché local, le faible rendement, les coûts de production élevé et particulièrement l'arrêt du financement de l'UE accordé à la filière banane Afrique-Caraïbe-Pacifique dès 2020 qui détériorerait encore plus la compétitivité des bananes en provenance de cette région.

Source :

https://www.sikafinance.com/marches/la-cote-divoire-1er-producteur-africain-de-banane-dessert-avec-450-000-tonnes-en-2019_19892

Cacao : l'ICCO anticipe finalement un déficit de 21 000 tonnes en 2018/2019

note publiée le lundi 02 décembre 2019.

Selon l'organisation intergouvernementale, la production mondiale devrait chuter légèrement de 15 000 tonnes à 4,83 millions de tonnes alors que les broyages mondiaux s'établiront à 4,8 millions de tonnes.

Cette annonce arrive alors que le harmattan souffle déjà au Ghana et en Côte d'Ivoire après le relâchement des précipitations qui a éloigné le spectre du développement des maladies.

Pour rappel, les cours mondiaux du cacao à New York ont augmenté de 6 % cette année et ont atteint leur niveau le plus haut depuis 18 mois en novembre dernier.

Source :

<https://www.agenceecofin.com/cacao/0212-71702-cacao-l-icco-anticipe-finalement-un-deficit-de-21-000-tonnes-en-2018/2019>

En 2018/2019, le marché mondial du cacao devrait finalement connaître un déficit de 21 000 tonnes contre un surplus de 18 000 tonnes prévu précédemment. C'est ce qu'a indiqué l'Organisation Internationale du Cacao (ICCO), dans une



En 2018/2019, le marché mondial du cacao devrait finalement connaître un déficit de 21 000 tonnes.

Les grands chocolatiers réclament une approche européenne dans le secteur du cacao

La chaîne d'approvisionnement du cacao a souvent été sous le feu des critiques. D'aucuns accusent en effet l'industrie d'exploiter des enfants et de ne pas lutter contre la déforestation. En cause, des normes médiocres en matière de gouvernance et une application insuffisante de la législation.

Les producteurs de chocolat comme Barry CALLEBAUT AG, Mars Wrigley et Mondelez International se sont associés à l'Alliance Rainforest, au réseau VOICE et à Fairtrade pour rédiger un document de synthèse conjoint sur l'approche politique et réglementaire que l'UE doit adopter sur le cacao.

Dans son document, le groupe réclame en particulier une approche paneuropéenne sur les contrôles préalables à effectuer tout au long de la chaîne d'approvisionnement et qui s'alignerait sur les principes directeurs de l'ONU relatifs aux entreprises et aux droits de l'homme. Selon le collectif, une telle disposition « profiterait à tous les acteurs de la chaîne d'approvisionnement, car elle établirait un train de mesures claires et précises et un objectif commun ».

Source :

<https://www.euractiv.fr/section/agriculture-alimentation/news/eu-wide-approach-to-due-diligence-needed-to-regulate-cacao-sector-manufacturers-and-ngos-say/>

Plusieurs entreprises chocolatières ont appelé l'UE à renforcer les exigences en matière de respect des droits de l'homme et des normes environnementales à l'égard des sociétés productrices de cacao.



Les grands chocolatiers réclament une approche européenne dans le secteur du cacao.